
2017年9月10日 田野辺隆男さん講演会の 感想・意見

・わかりやすくてよかったです。私は普通の人でいいんだとおもいました。

・わかりやすいお話でよく理解できました。田野辺さんのお人柄も素晴らしくて、

これからも応援いたします。

・一つ一つの具体例が説得的でご主張納得できました。折り鶴運動はじめましょう。

・時々でもきちんと考える時間をもてるのでこういう講演会はありがたいです。

・マスコミの報道のあり方、北朝鮮の現状を少しわかりました。圧力より対話が大切

・もう一度国民の国民による国民のための政治を考える必要がある。田野辺さんも同

じ考えではと思いました。

・レジュメがあってよかった。主旨を受け止めやすい。

・一見左翼を越える原理主義的な人民主権の立場、考え方に同感しました。

・内容スッキリ・ベリ－グッド。本当の現実主義－憲法。

・大変分かり易いお話でした。

・話し合いの重要性。



・とても有意義な講演有り難うございました。日本も捨てたもんじゃないと思います

・大変わかりやすく良かったです。

・田野辺さんのお話、１００％同感です。日本はよい国、国民も素晴らしいですよね

。少し希望がもてました。

・良いお話どうも有り難うございました。

・分かり易い言葉で納得する事柄が多かった。自分の考えをまとめるためにも、お話

を聞けて良かった。

・レジュメがあり分かり易く話してくれました。

・北朝鮮を悪者にしないと考えることが大切と思った。

・この話をもっと多くの人に聞いてほしかった。

・今の社会状況が緊迫しているとき、とてもわかりやすい話に感動しました。田野辺

隆男さんにもっと活躍してほしいと思います。

・やはり憲法を生かす社会にしないといけないとあらためて思いました。

・勉強になり良かった。田野辺さんみたいな人に成果を期待したい。

・今の政治を変えてほしいと思います。安倍一強が気に入りません。

・田野辺さんの誠実で正直な人柄が感じられ、悩みながらも真っ直ぐに進んでいく姿

勢に励まされました。

・田野辺さんとの交流会も企画してほしい。

・アットホ－ムで良かった。内容やお話、すべて良かった。

・具体的で理解しやすかった。学ぶことも多かった。

・分かり易いお話でした。正しいことを正しいと堂々と言える社会になってほしいも

のです。

・今日の講演を聞いて、最近のマスコミの異常さがよくわかりました。

・とてもわかりやすく大変勉強になりました。



・まっとうな考え方生き方が人間としておだやかに普通に暮らせることを改めて感じ

ました。

・久しぶりに田野辺さんの、ご友人官僚達から「甘い・青臭い」と言われるお話をお

ききしました。ほぼ１００％賛同です。小野寺防衛大臣のすまし顔で「イ－ジスアシ

ﾖア」を当然としていくような有り様をぶった斬ってもいいのではないでしょうか？

（田野辺さんの人を斬らない上品なところが好きでもあるのですが）。私は７０年前

終戦の戦争は終わっていない、補償もされない人々がたくさんいる（空襲被害市民

治安維持法被害者、朝鮮人の労働者・・・・・）の事実をもっと人に知らせ、これか

ら何が起こるのか、そういう方向に行きたいのか問いかけていきたいと思います。

・元気な姿を見て嬉しくなりました。官僚も忖度があるが、自治体の首長もしかりであ

ります。市民団体も地元の首長達に要望書・要求書など出してチェックをいれないと、

市町村長を知らぬ顔させないよう、生命・財産を守るのは軍隊でなく自治体の消防と

警察です。首長交渉をしましょう。

・初めて講演会を聞きました。わかりやすく現状をお話しいただきわかりやすかったで

す。これからもこのような機会があれば参加したいと思います。身近な生活の中で今

後の日本をよくし、子供達が生き生き生活できるよう、そして豊かな国造りをしてく

れるようにと思います。たくさん勉強しないといけないと思いました。

・まっとうな人たちが変に見られる・・・ことがなくなるように。田野辺さんの話され

た同じ目線で現状を訴え続けたい。変化していくのにはやはり教育に歴史・憲法をし

っかり教えていく必要性を「ツヨク」感じました。折り鶴を折っていきましょう。

・多くのこと、内容、納得しながら拝聴させていただきました。核兵器禁止条約、日本

の欠席は本当に残念に思っておりましたが、田野辺さんのおっしゃるとおり一人でも

できることはあるのだと認識することができました。折り鶴運動、素晴らしい発想と

思います。



・前向きで。問題をとらえながら希望のもてるお話を有り難うございました。報道番組

を見ていると焦々と腹立たしくなって、政治から目をそらさないと精神病になってし

まいそうだと、本気で思うことがあります。今日は明るい気持ちで知人に話すことが

できそうです。ありがとうございます。

・分かり易い内容、納得できる内容、話術も本当に優れてきました。マスコミの煽りに

ついて考えさせられた。コスタリカに学びたい。

・「何か変だなあ」と思いながらいた事がすっきりした気がします。北朝鮮の脅威につい

ても正確に情報を知り、報道にあおられないようにしたい。会場の花、入場したとき

から「ステキ」と気になっていました。やはり暖かさがありますね。

・北朝鮮の国力についてなどはテレビや新聞で聞かれないので印象に残りました。ふだ

んからマスコミは批判的に見ていたのですが、今回の講演でハッと気づかされること

も多く、マスコミの恐ろしさを改めて感じました。

・コスタリカの歴史、政治環境についてよく勉強しているのはさすがです。「まっとうな

ことを行っている人々」を「特殊」、ひどい場合は「非国民」という人たち、勢力が増

えてきた状況は戦前の状況と同じになっているという話は説得力あり。マスコミがな

ぜ安倍政権の暴走を止めず、むしろ後援・忖度している背景を資本主義と警察国家体

制づくりから解説してほしかった。

・安倍政権の支持率がどんどん低下していたのに、北朝鮮の問題が起こり、野党共闘に

もかげりが・・・・。ちょっと暗い気持ちになっていたこのころでした。今日、田野

辺さんの話を聞いてちょっと元気になれそうです。悩んでいるのはみな同じですね。

答えがなかなか見つからないけれど、他力本願でなく、コツコツやるしかないのでし

ようか。あきらめないで・・・沖縄のようにですかね。

・北朝鮮問題はたしかに脅威に感じる。やはり対話が重要である。

・かなり参考になりました。官僚が米国の属国でいいといったのにはショックでした。



（でもまえからそう思っていましたが）地位協定が変わるはずがないと思った。サ－

ファ－が沖縄へ観光のために米軍に入る（思いやり予算で）。前からそう思っていた。

・おかしいことはおかしいと言えること、戦争は絶対ダメ。こらから先ず－と世界の宝

である９条を守り続けることは私たちがやり続けることだと思う。田野辺さんのお話

は、わかりやすく聞いていて楽しかったです。有り難うございました。

・田野辺さんの意図・意見、大変参考になりました。特に先日のミサイル発射の時の放

送には驚いたのですが、その放送の裏に国民の心を北朝鮮を怖がる＝生活を犠牲にし

てもいい、と考えさせようとしているとのお話、なるほどとうなずけます・。これか

らの報道を十分注意して聞きたい。また、子供の目線でという、米やロシアが核を持

ちながら、なぜ北朝鮮はいけないかということは、私も時々考えたことでした。米ロ

は抑制がきくが北朝鮮はそれがきかないからということもいわれますが、全世界が放

棄することが大切なのでは？

・いろいろ多方面において分かり易く説明していただき勉強になり良かったです。本

当に憲法9条は残さないと大変なことになる。世界に９条を発信すべきです。田野辺

さんの愛情の深さ、考えの深さ、すばらしい。


